

## Une photo, vos souvenirs

### Le syndicat AOIP, proche de la population



Place du Pouliet, dans les années 80. Les manifestations de l'AOIP ont émaillé la vie syndicale de Morlaix dès 1975 avec des manifestations importantes qui associaient toujours la population.

Herri, 57 ans, était syndicaliste à l'AOIP (1). Il se souvient des manifestations, nombreuses, toujours associées à la population.

« Je suis arrivé en 1973. On a connu alors une progression d'embauche très importante puisqu'on est monté en quelques mois jusqu'à 900 emplois. Le passage de l'électromécanique à l'électronique a été difficile. On savait que l'évolution de la technique allait influencer sur l'emploi, le diviser par trois. Mon grand souvenir, c'est la capacité que l'on avait à mobiliser, la solidarité. Il y eut beaucoup de manifestations sans jamais un seul incident.

« Je me souviens d'une chaîne humaine, au début des années 80, où tout le monde, syndicats de gauche comme de droite et la population, s'était donné la main au centre-ville de Morlaix. Nous avons eu

également l'occasion de bloquer la chambre de commerce, située alors à Saint-Melaine, et le comble, de retenir plusieurs minutes Alexis Gourvenec. C'est l'arroseur arrosé.

« J'ai le sentiment d'avoir vécu, à l'AOIP, l'expérience coopérative. Il y avait une réelle concertation avec l'employeur. Aujourd'hui, nous sommes dans un autre monde, la période actuelle est plus difficile pour les jeunes. »

(1) Association des ouvriers en instruments de précision. Cette coopérative ouvrière, créée à Paris en 1896, a fait figure de précurseur sur le plan social en instaurant dès 1905 la journée de huit heures, la caisse de retraite en 1917 et une semaine de congés payés en 1925. En 1971, elle s'installe dans la zone de Keriven à Saint-Martin-des-Champs.